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« L a c o m m u n a u t é
musulmane a jeûné sans
regroupement, sans

rassemblement et sans accès aux
maisons de Dieu. L'existence de la
pandémie n'a empêché personne
de jeûner. Tous les musulmans qui
ont jeûné ont impérativement
respecté les mesures-barrières
afin d'être protégés », c'est la
déclaration du faite par le
Président de l'Union Musulmane
du Togo (UMT), El-Hadj Inoussa
Bo u ra ïma au co u rs d 'u n e
conférence de presse ce 20 mai
2020, à son siège, à Lomé
annonçant la date du 23 mai
comme étant la fin du jeûne.

Organisée pour faire le
point sur le jeûne de Ramadan de
cette année, cette rencontre a
permis au président de l'UMT de
s a l u e r l ' e n s e m b l e d e l a
communauté musulmane qui
malgré cette pandémie, a observé
le jeûne avec un respect
scrupuleux des mesures barrières

édictées par le chef de l'Etat et le
gouvernement, renforcées par le
décret portant déclaration de
l'état d'urgence sanitaire. « Cette
fois-ci, c'est l'épidémie ou la
pandémie Covid-19 qui a eu lieu
pendant la période du jeûne. C'est
pour cela, afin d'éviter la
c o n t a m i n a t i o n , d e s
rassemblements de plus de
quinze (15) fidèles sont interdits
entrainant la fermeture des
mosquées », a souligné le
président de l'UMT, El-hadj,
InoussaBouraima. Pour l'Union
Musulmane du Togo, ce n'est pas
un hasard. Cela peut arriver à tout
m o m e n t e n p é r i o d e d e
catastrophe. La pandémie de
Covid-19 est une des épreuves de
Dieu tout comme les sécheresses,
inondations, etc. Ainsi « le jeûne
prend fin le 23 mai prochain. Le
bureau exécutif de l'UMT appelle
tous les fidèles musulmans à
célébrer en famille les deux
''Rakats'' de fin de Ramadan. Car

les prières de ''Aïd El Fitr'' sur les
esplanades ne se célébreront plus
cette année ».

Revenant sur la création
d'un fonds de solidarité nationale
de 400 milliards de F CFA annoncé
par le chef de l'Etat dans son
message à la nation , l'Union
Musulmane du Togo a exprimé ses
vives reconnaissances aux

personnes morales, notamment
l e s a s s o c i a t i o n s e t O N G
d'obédience islamique qui ont
répondu à son appel. L'UMT pour
sa contribution au fonds « a pu
mobiliser plus de sept millions de
francs CFA (7.000.000 F CFA). C'est
alors qu'elle a pu contribuer pour
cinq millions de francs CFA à la
Solidarité nationale pour la

riposte de la pandémie. Le reste a
servi au transfert monétaire en
d i r e c t i o n d e s p e r s o n n e s
vulnérables. »

La fête de Ramadan qui
a lieu le samedi 23 mai, sera
cé lébrée dans une tota le
discrétion à cause de la situation
sanitaire qui prévaut.

La Rédaction

DEMAIN LE RAMADAN

Veut-il marquer son retour à l'Assemblée Nationale? L'envie est
perceptible. Le candidat malheureux Agbeyomé Kodjo qui jusqu'alors
revendiqué la victoire à la présidentielle de 22 février semble changer

de fusil d'épaule. Lui qui avait pour priorité le fauteuil présidentiel veut revenir à
l'hémicycle après l'échec de ces recours. Ayant vu son immunité parlementaire
levé et estimant que son droit a été violé, le député avait saisi le tribunal de
Lomé. Vidant son délibéré ce 18 mai, le Tribunal de Première instance de Lomé
s'est déclaré incompétent à statuer sur la saisine "portant levée de l'immunité
parlementaire de Dr Kodjo, et renvoie le requérant devant la Cour
constitutionnelle".

En effet la défense du candidat malheureux à la présidentielle du 22
février dernier avait introduit un recours auprès du tribunal de Lomé pour
déclarer « irrégulière la procédure de mise en place de la commission spéciale
de l'assemblée nationale chargée d'instruire la levée de l'immunité
parlementaire de celui-ci », et « par voie de conséquence, annuler la résolution
n°001/2020/AN portant levée de l'immunité parlementaire votée dans ces
circonstances ».

Le Sieur Agbéyomé est accusé d'atteinte à la sûreté de l'Etat, de
diffusion de fausses nouvelles, de troubles aggravés à l'ordre public, le député a
vu son immunité levée sur demande du procureur de la République. Avant la
levée de son immunité, une commission spéciale s'est d'abord penché sur le
dossier conformément au règlement intérieur de l'Assemblée avant le vote en
plénière. C'est ainsi que Tribunal de Lomé se dit "incompétent à statuer" .

La Rédaction

Levée de l'immunité
parlementaire d'Agbeyomé

LE TRIBUNAL DE PREMIERE
INSTANCE DE LOME S'EST

DECLARE « INCOMPETENT »

Gabriel Kodjo MessanAgbéyomé, Candidat
de la dynamique Kpodzro à l'élection
présidentielle dernière ne "dispose

d'aucune preuve" pour réclamer son "soi-disant"
sacre à cette élection. L'ancien cadre du RPT est
un "plaisantin". C'est en résumé ce que l'opinion
peut retenir de la dernière sortie, jugée
fracassante par une certaine presse, de Xana
Sadjo-Hetsou, l'un des bras droit du candidat
Agbéyomé Kodjo qui est resté ces dernières
semaines dans une logique peu convaincante de
contestation de la vérité des urnes.

Xana Sadjo-Hetsou, informaticien recruté
par la dynamique pour la compilation des résultats
est sorti d'un silence révélateur pour, dit-il situer
l'opinion sur les non-dits de cette « supposée »
victoire de Kodjo Agbéyomé au scrutin
présidentiel du 22 février dernier.

Le président du Mouvement patriotique
pour la démocratie et le développement (MPDD)
"sait en son âme et conscience qu'il n'a pas été
élu", clarifie Xana-Sadjo qui déclare avoir de

"lourds secrets" qu'il compte faire tomber au
compte-goutte. "La Dynamique n'avait pas de
délégués dans les bureaux de vote et ne dispose
d'aucun résultat en sa possession" enchaîne t-il
avant de se poser la question qu'une bonne
majorité des togolais se posaient depuis la fin de ce
processus à savoir « sur quoi se base-t-il alors pour
réclamer à cor et à cri une victoire dès le premier
tour de la présidentielle ? »

Une sortie tardive de Xana Sadjo-Hetsou
qui ne change rien à la donne, si ce n'est qu'elle
vient confirmer ce que la grande majorité de
togolais pensait du candidat pour lequel Mgr
Kpodzro a battu campagne. Rappelons que la page
de cette élection est déjà fermée avec à la clé la
prestation de serment du candidat déclaré élu
d'abord par la CENI, institution organisatrice et
confirmé par la Cour Constitutionnelle. Faure
Gnassingbé a entamé depuis le 03 mai dernier son
nouveau mandat à la tête du Togo.

La Rédaction
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Suite à l'enlèvement mardi et violence faite sur
Madame le Maire de la commune de Dankpen 2
Tittora NareTanma se rendait à Guérin-kouka

en provenant de Kara à bord de son véhicule, le
ministre en charge de la sécurité annonce l'ouverture
d'une enquête et promet que les auteurs ne seront
pas laissés impunis.

Ainsi alors qu'elle se rendait ce mardi 19

mai, aux environs de 9 heures à Guérin-kouka en
provenant de Kara à bord de son véhicule, Madame
Tittora NareTanma a été interceptée et enlevée sur le
tronçon Kabou-Manga par six individus encagoulés
non encore identifiés à moto. Plus tard vers 10
heures, l'élue locale a été retrouvée dans une brousse
en état de choc et portant des traces de violences. Elle
fut aussitôt évacuée à l'hôpital de Kabou puis à Kara
pour une prise en charge. Le Ministre de la sécurité et
de la protection civile Yark Damehame a affirmé dans
un communiqué que les actes barbares de ce genre
ne sauraient être tolérés quel qu'en soient les motifs.
Le Ministre rassure qu'une enquête est ouverte pour
rechercher et appréhender les auteurs de ces faits
délictueux afin qu'ils répondent de leurs actes devant
la loi.

Cet enlèvement fait suite à un affrontement
interethnique consécutif à un litige foncier qui a
opposé les Lamba et les Konkonba dans certaines
localités de la préfecture de Dankpen le lundi 18 mai
dernier. Il a occasionné un mort, 15 blessés et des
dégâts matériels importants. Des maisons
d'habitation et des biens appartenant aux membres
de la communauté Lamba ont été brûlés. Aussi un des
leurs a été lynché à mort. L'intervention des forces de
défense et de sécurité a permis de ramener le calme
en fin journée.

Togoreveil

L'assassinat, le 4 mai dernier,
dans des circonstances
troubles et non élucidées,

d u C o l o n e l M a d j o u l b a ,
précédemment Commandant du
1er Bataillon d'Intervention
R a p i d e ( B I R ) , a c ré é u n e
atmosphère lourde d'émotion et
ponctuée par intermittence de
colère et de violences. Ce n'est
donc pas la sérénité au sein de la
préfecture de Doufelgou dont est
originaire le défunt. Au moment
où la commission d'enquête
dirigée par le général Damehame
Yark est à pied d'œuvre pour livrer
des résultats très attendus, non
seulement à Niamtougou mais à
travers tout le pays, ce sont les
cadres de la local ité , en
l'occurrence, les ministres avec à
leur tête le ministre Gilbert
BAWARA , des députés et
responsables de l'administration
issus de Doufegou, qui ont engagé
des actions en vue de ramener
l'apaisement dans une localité
totalement sous le choc. « Le
terrible et effroyable drame qui
s'abat sur nous exige un grand sens
d'humilité et de dépassement et
s u r t o u t l a p r i è r e e t l e
recueillement pour que l'âme de
notre frère repose en paix et que
son inhumation intervienne dans
la dignité et le calme » indique le
ministre BAWARA qui invite par
ailleurs ses frères et sœurs à éviter
les réactions et agitations
intempestives dont l'utilité est
difficilement vérifiable. Tout en

rappelant qu'il ne s'autoproclame
pas « représentant ou porte-
parole d'une communauté ou d'un
groupe de population », le
ministre Bawara qui assure que sa
« souffrance est profonde » et sa «
douleur si vive » a invité les
manifestants au calme. A travers
diverses actions menées aussi bien
a u p r è s d e s a u t o r i t é s
traditionnelles que certaines
couches de la population de
Doufelgou, les cadres de la localité
espèrent des obsèques dignes et
sans violence ainsi que la vérité sur
les conditions de l'assassinat du
Colonel âgé de 52 ans.

Togoreveil

UNE ENQUETE OUVERTE SUR LE KIDNAPPING,
LE VOL ET LES VIOLENCES SUBIES PAR
MME TITTORA, MAIRE DE DANKPEN 2

Assassinat du Colonel MADJOULBA

LES CADRES DE DOUFELGOU
TRAVAILLENT POUR  DES

OBSEQUES DIGNES ET
SANS VIOLENCE

La Compagnie d'Energie Electrique du Togo (CEET) a un nouveau
patron. L'ancien Directeur Général Paul Mawusi Kakatsi dont le
mandat arrive à expiration, est remplacé par M. DIOG-BATH LARE

Santiégou. Celui qui était jusqu'à sa nomination, Responsable à BBOXX-
Togo et Contour Global , aura pour mission entre autres, de poursuivre la
politique d'amélioration continue des services et des prestations de la
Compagnie, tout en accompagnant la politique énergétique du
gouvernement.

La CEET, faut-il le rappeler est une société chargée de la
production et de la commercialisation de l'énergie électrique au Togo.

La Rédaction

Direction générale de la CEET

DIOG-BATH LARE SANTIEGOU
PREND LES COMMANDES

Un tir à balle réelle fait un mort ce jeudi 21
mai au quartier Avédji, (Lomé).Le
carrefour Sun City a été le théâtre d'une

scène horrible. Selon les témoignages, la victime,
promoteur d'un site de lavage d'engins, conduisait
à vive allure un véhicule qui lui aurait été confié
pour le nettoyage. Interpelé par des forces de
l'ordre qui sécurisaient le tronçon, il aurait refusé
d'obtempérer. C'est ainsi qu'il a été poursuivi par
deux militaires sur une moto. Le jeune homme
sera, selon les témoignages, finalement rattrapé
au carrefour Sun City par une équipe d'antigangs
qui sillonnent la zone. Pris dans l'engrenage des
soldats, le jeune homme aurait refusé de remettre
la clef de la voiture aux agents. C'est alors que l'un
des soldats sort un couteau pour déchirer la poche
du jeune afin de prendre la clef de la voiture.

Mais très vite, dans un duel, le jeune
homme a arraché le couteau des mains du soldat
et menaçait à son tour l'agent qui braquait le
couteau sur lui. C'est alors qu' il a été
mortellement atteint par un tir à balle réelle d'un
des soldats sur place et a succombé

immédiatement à ses blessures. Les renforts des
forces de défense et de sécurité, arrivés sur les
lieux ont lancé des gaz lacrymogènes pour
dissuader les populations qui voulaient venger la
victime. Nous y reviendrons pour plus de détails.

La Rédaction

LE JEUNE HOMME SUCCOMBE A
UN TIR DE BALLE REELLE A AVEDJI

La porte-parole du gouvernement français,
Sibeth Ndiaye, a annoncé l'adoption ce
mercredi 20 mai 2020 en Conseil des ministres,

du projet de loi qui entérine la fin du franc CFA. Ce
texte très attendu par les pays membres de l'Union
Monétaire Ouest-Africaine (UEMOA) vient ainsi
valider la transformation du franc CFA, qui deviendra
l'Eco en maintenant la parité fixe avec l'Euro. Ce
projet de loi met également fin à la centralisation des
réserves de change des Etats d'Afrique de l'Ouest
auprès du Trésor français, conformément à l'accord
conclu fin décembre entre la France et les Etats de
l'Union Monétaire Ouest-Africaine que sont le Benin,
le Burkina Faso, la Côte d'Ivoire, la Guinée-Bissau, le
Mali, le Niger, le Sénégal et le Togo. Ce nouveau texte
vient entériner l'accord de coopération signé le 21
décembre 2019 à Abidjan par le président français
Emmanuel Macron et les gouvernements des Etats
de l'UEMOA. « Cette fin symbolique devait s'inscrire
dans un renouvellement de la relation entre la

France et l'Afrique et écrire une nouvelle page de
notre histoire », a déclaré la porte-parole du
gouvernement français, Sibeth Ndiaye. La France
retire ses représentants des instances de
gouvernance monétaire comme la BCEAO et n'exige
plus le dépôt de la moitié des réserves de change de
la BCEAO à Paris. Créé par un décret en date du 25
décembre 1945, le Francs CFA est désormais en route
pour rentrer définitivement dans l'histoire et faire
place à l'Eco, la nouvelle monnaie qui se veut plus
africaine.

Togoreveil

LA FRANCE ENTERINE LA FIN DU FRANC CFA
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Bientôt, les portes des écoles publiques comme privées seront
rouvertes au Togo et la situation à laquelle sont confrontés les
enseignants des établissements scolaires privés à qui les salaires

ne sont plus versés à cause de la fermeture momentanée des écoles liée à
la crise sanitaire, sera réglée. C'est en substance l'issue d'une rencontre
entre le Ministre de la fonction publique, du travail et de la réforme
administrative, Gilbert BAWARA et la Coordination des enseignants des
écoles privées du Togo. Cette séance de travail qui a eu lieu le mardi 19
mai dernier, a été l'occasion pour les deux parties de se pencher
effectivement sur la situation des enseignants du secteur privé dégradée
par la fermeture des écoles le 20 mars dernier. Il s'agit surtout de régler
les points liés au refus de certains fondateurs d'école de verser le salaire
aux enseignants au motif que les frais de scolarité ne sont plus payés par
les parents d'élèves ainsi que le problème de déclaration des enseignants
privés à la caisse. Dans sa réponse, le Ministre de la fonction publique a
d'abord reconnu le rôle primordial que jouent les écoles privées dans
l'éducation au Togo. Il a ensuite trouvé légitime les revendications de ces
enseignants envers les fondateurs et leurs doléances envers le
Gouvernement. Le Ministre a déclaré que l'équipe gouvernementale
reste à l'écoute de toutes ces préoccupations et n'en est pas insensible.

Il est injuste que les fondateurs d'école se cachent derrière la
crise liée au coronavirus pour se déroger à leur obligation qui est de payer
les salaires aux enseignants, a-t-il dit.

Après avoir souligné que les établissements scolaires privés à
l'instar de toutes les entreprises du secteur privé sont confrontées aux
difficultés financières liées à la COVID-19, il a déploré qu'il serait difficile
dans ces conditions de "traiter leur situation différemment de celle des
autres entreprises".

Le Ministre Gilbert Bawara a promis rencontrer les
représentants des fondateurs d'établissements scolaires et rendre
compte au Premier ministre pour toutes fins utiles, afin que la situation
soit réglée. La semaine passée, c'était le tour du Ministre des
enseignements primaires et secondaires Atcha-Affoh Dedji de rencontrer
les Fondateurs des établissements scolaires privés du Togo pour la
réouverture des écoles.

La Rédaction

Refus de payement des Salaires
et Cotisations Sociales

APRES LES ENSEIGNANTS,
GILBERT BAWARA RENCONTRERA

LES FONDATEURS DES ECOLES PRIVES

Même si les élections des
Conseillers municipaux
et Maires semblent

a c h e v e r l e p r o c e s s u s d e
décentralisation enclenché depuis
plusieurs années par le Togo,
beaucoup de travail reste à faire
pour rendre plus autonomes les
jeunes communes, notamment en
moyens financiers, équipements
e t a u t r e s . U n e s i t u a t i o n
préoccupante pour la République
fédérale d'Allemagne qui a, une
fois encore, apporté une aide
financière au Togo, en accordant
une enveloppe de 3,3 milliards de
francs CFA, soit (05 millions
d ' e u ro s ) a u p ro c e s s u s d e
décentralisation. Il s'agit d'un
financement additionnel destiné à
renforcer le programme de
décentralisation.

Il sera débloqué par la
banque al lemande KfW et
permettra de continuer la

construction et l'équipement des
nouvelles mairies.

L a c é r é m o n i e d e
signature d'un accord a eu lieu ce
vendredi 15 mai 2020 à Lomé
e n t r e l ' A m b a s s a d e u r d e
l'Allemagne au Togo Matthias
Veltin et Demba Tignokpa,
Min ist re togo la i se de la
planification. L'objectif est, selon
Mr Veltin de "permettre aux
différents acteurs communaux de
disposer d'un bon cadre de travail
afin de garantir une meilleure
qualité des services aux citoyens".

S'inscrit dans le cadre du
P r o j e t d ' A p p u i à l a
Décentralisation (PAD), ce projet
constitue l'un des principaux axes
de la coopération germano-
togolaise.

Ce nouvel appui porte à
plus de 30 mil l iards FCFA
l'enveloppe octroyé par le pays
d'Angela Merkel depuis 2012 pour,

ainsi accompagner le Togo. En
mars 2019, lors des négociations
i n t e r g o u v e r n e m e n t a l e s
organisées à Lomé, l'Allemagne a
pris l'engagement de décaisser de
ressources supplémentaires
destinées à l'appui au processus
de décentralisation. La phase trois
du Programme d'Appui à la
Décentralisation (PAD III), elle, a
été soutenue à hauteur de 8
millions d'euros portant ainsi au
total l'enveloppe à 13 millions
d'euros pour la construction de
n o u v e l l e s m a i r i e s , l e u r
équipement, leur électrification et
leur digitalisation. Les nombreux
gestes de l'Allemagne en faveur de
la décentralisation au Togo se
résume tout simplement en une
histoire d'amour dont le futur
s'annonce plus que prometteur

Togoreveil

UNE HISTOIRE D'AMOUR ENTRE ALLEMAGNE
ET LA DECENTRALISATION AU TOGO

Une autre aide de Berlin pour asseoir confortablement les jeunes mairies

Devant la situation inquiétante provoquée par
la propagation exponentielle du coronavirus
au Togo, ces derniers jours,la Coordination

nationale de la gestion de la riposte contre le Covid-
19 annonce de nouvelles stratégies pour briser la
chaine de contamination.

Mercredi, le Médecin-Colonel Mohaman
Djibril et son équipe ont expliqué à l'opinion que les
derniers patients testés positifs au covid-19 font
partie de la 2è phase des voyageurs revenus de
l'étranger.

Il s'agit concrètement face à la montée de la
maladie, pour la Coordination,de dépister
systématiquement tous les cantons où le nombre de
personnes infectées au virus serait égale ou
supérieure à 10 ainsi que le dépistage des détenus qui
devront connaître leur statut sérologique pour
totalement maîtriser le mal dans les maisons d'arrêt.

"Le Président de la République a ordonné
que tous les détenus des 13 prisons du Togo soient

dépistés et que les cas positifs soient pris en charge",
a-t-il laissé entendre le Médecin-Colonel Djibril qui a
précisé que les tests sont actuellement au laboratoire
et que plus de 2000 prélèvements ont été déjà faits.

Par ailleurs, le président de la Coordination
assure qu'aucun vaccin, ni traitement n'est, pour le
moment homologué par les autorités compétentes
pour venir à bout du covid-19. "Il va falloir apprendre
à vivre avec le virus", a-t-il dit et d'ajouter:"Nous ne
pouvons que renforcer les mesures barrières qui
consistent essentiellement à un lavage régulier des
mains, le respect de la distanciation sociale, le port
des masques entre autres".

Rappelons que le Togo a enregistré jusqu'à
ce jour 340 cas confirmés;110 personnes guéries et
218 cas actifs et 12 décès.

En une semaine, le pays a enregistré plus de
100 contaminations.

Togoreveil

Propagation à vitesse exponentielle du Covid-19

LE COORDINATION NATIONALE DE GESTION DE LA
RIPOSTE ANNONCE DE NOUVELLES STRATEGIES
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Le comité technique du cadre de
concertation gouvernement-secteur
privé a tenu en fin de semaine

dernière une réunion avec des membres du
gouvernement. La rencontre qui s'est
penchée sur les impacts de la pandémie de

COVID-19 sur les entreprises puis
l'économie de façon générale a été présidée
par le ministre de l'économie et des
finances Sani Yaya. La grave crise sanitaire
ayant des répercussions négatives sur
l'économie nationale, la rencontre était une

opportunité pour le gouvernement de
confirmer son engagement à examiner
toutes les propositions pour un plan de
relance concerté de l'économie togolaise,
après la pandémie.

Pour le gouvernement,« la
pandémie est une véritable crise sanitaire et
humanitaire mondiale aux conséquences
sociales, économiques et financières
désastreuses sur la vie socioéconomique ».
Cette une situation qui a amené les
autorités togolaises à prendre des mesures
urgentes afin de soutenir le secteur privé.
Mais le secteur privé a besoin d'être
rassuré. Les opérateurs ont au cours de
cette rencontre été renseignés sur une
nouvelle orientation de la politique
économique qui amènera sans doute le
Togo à réviser et à actualiser son plan
national de développement pour lequel le
secteur privé est appelé à jouer un rôle.Elle
s'articulera autour de la création des pôles
de croissance, des unités de transformation
industrielle de nos matières premières,
particulièrement dans le secteur agricole et
industriel pour développer des chaînes de

valeur et créer plus d'emploi.
D'après la dernière révision du

cadre macro-budgétaire, le taux de
croissance du PIB devrait chuter à 1,3% et
même connaitre une contraction de 1,5%
en 2020 dans l'hypothèse la plus pessimiste
contre une prévision initiale de 5,5%. Les
ressources budgétaires passeront de 578,4
milliards à 348,4 milliards de Fcfa, avec une
baisse des recettes fiscales d'environ 198
milliards, aggravée par une baisse des
recettes non fiscales et de services de 32
milliards, dans un contexte de hausse des
dépenses de santé et sociales.Ce faisant, le
gouvernement a adopté toute une série de
mesures visant à maintenir l'activité
économique par un sout ien à la
consommation des ménages et aux besoins
des entreprises du secteur privé durant la
crise. « Cette crise sera sans doute
l'occasion de repenser notre modèle
économique pour le rendre moins
dépendant de l'extérieur et donc plus
résilient face aux chocs externes », a
expliqué le ministre de l'Economie.

E.J.

Impact du covid 19

LE GOUVERNEMENT PROMET AU SECTEUR PRIVE UN PLAN
DE RELANCE CONCERTE DE L'ECONOMIE NATIONALE

En cette période de crise sanitaire, le gouvernement a pris des
mesures en faveur de la population afin de les soulager et les
inciter au respect des mesures urgentes et celles barrières. Parmi

ces mesures pour ce qui concerne le secteur de l'eau le gouvernement a
décrété le 15 avril dernier, la gratuité du service d'eau potable aux mini-
adductions et aux postes d'eau autonome en milieu rural et semi-urbain.
Dans le but de faire le suivi et de sensibiliser les populations au respect de
ces mesures, une délégation du ministère de l'eau a sillonné du 20 avril
au 14 mai, les cinq régions du Togo.

Composée du Conseiller technique du ministre, du Directeur de
l'approvisionnement en eau potable, du Directeur de l'assainissement,
du Directeur régionaux de l'hydraulique et le Directeur de la société
Togolaise des eaux, la délégation a sensibilisé les responsables
communaux et préfectoraux sur les mesures édictées par le Chef de l'État
en vue d'une réelle application. La rencontre leur a ensuite permis de
suivre les mesures engagées sur le terrain et de partager le contenu des
différentes initiatives en vue d'amener les préfets et maires, à être de
bon relais auprès de leurs administrés. La gratuité de la tranche sociale à
la TDE, la gratuité de l'eau au niveau des bornes fontaines, des postes
d'eau autonomes ainsi que des mini-adductions d'eau potable,
l'initiative de 5000 branchements sociaux au coût réduit de 25.000 FCFA
contre 75.000 FCFA ont été évoqués et expliqués aux interlocuteurs.

D'autres activités ont également été mené par la délégation
notammentla visite de la délégation sur le site retenu pour l'isolement et
la prise en charge des malades sur toute l'étendue du territoire, la visite
du chantiers des travaux de raccordement en cours de la TDE ainsi que les
chantiers de construction des châteaux modulaires d'eau potable dans la
région septentrionale et dans la ville de Badou.

La Rédaction

Mesures d'accompagnement
dans le secteur de l'eau

UNE MISSION DU MINISTERE
DE L'EAU FAIT LE SUIVI

SUR LE TERRAIN
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Décisive dans la lutte contre la maladie à coronavirus, en offrant
une communication sur cette pandémie malgré ses moyens
limités, la presse togolaise a reçu un soutien dans le but de

rendre encore plus fluide sa communication et d'étendre la
sensibilisation sur le virus dans toutes les contrées du Togo.

Il s'agit de l'octroi d'une enveloppe de 65.500.000 FCFA
accordée à la Coordination nationale de gestion de la riposte (CNGR) au
coronavirus et à aux organisations de presse par la Délégation de l'Union
Européenne au Togo. Porté par l'Observatoire Togolais des Médias (OTM)
en collaboration avec d'autres regroupements de la presse tels que le
Conseil National des Patrons de presse (CONAPP), (URATEL),(PPT)...,ce
projet consiste à appuyer la communication et la sensibilisation sur la
pandémie au Togo.

Il vise à informer les communautés rurales et urbaines sur les
manifestations du coronavirus et de sensibiliser les populations sur les
mesures barrières prescrites par l'Organisation Mondiale de la Santé
(OMS) et les autorités.

Le Chargé d'Affaires de la Délégation de l'Union européenne au
Togo, Bruno Hanses a salué le travail des médias et leur collaboration qu'il
juge de "nécessaire et exemplaire".Il les invite à œuvrer encore plus afin
de venir à bout de cette pandémie.

La Rédaction

Covid 19

LA DELEGATION DE L'UE AU TOGO
ENCOURAGE UNE COMMUNICATION

ET SENSIBILISATION POUSSEES

L'initiative est à mettre à
l'actif de "Thinktank Team
RM", une plate-forme

réflexive internationale dont la
promotrice est la Conseillère
spéciale du Chef de l'Etat
togolais , Experte en projet de
d é v e l o p p e m e n t , R e c k y a
Madougou en collaboration avec
des institutions financières
c o n t i n e n t a l n o t a m m e n t
Ecobank, la Confédération des
I n s t i t u t i o n s F i n a n c i è r e s
d'Afrique de l'Ouest.

Il sera question de
" fo r m u l e r d e s s o l u t i o n s
immédiates et ciblées pour
s a u v e r l e t i s s u s o c i o -
économique des états africains
caractérisé par 89% des emplois
dans l'informel, 70% dans le
monde agricole et 90% des

unités commerciales que sont
des micro, petites et moyennes
entreprises/industries", à en
croire les organisateurs.

Au menu, des séances
de réflexion sur l'impact de
Covid-19 sur les micro, PME/PMI
et les populations vulnérables,
les difficultés auxquelles font
face les SFD et les moyens de les
renforcer, le rôle des institutions
bancaires dans cette crise et les
financements innovants à
mettre en place.

M a za m e s s o A s s i h ,
Secrétaire d'Etat chargée
d'inclusion financière du secteur
informel, prendra la parole pour
évoquer les réflexions menées
par le Gouvernement afin de
venir en aide au secteur informel
d u re m e nt to u c h é p a r l a

pandémie.
S o n t é g a l e m e n t

annoncés pour animer des
p a n e l s , d e s é m i n e n t e s
personnalités à l'instar des
anciens premiers Ministres
béninois Lionel Zinsou et Laurent
Lamothe.

A la fin de ce rendez-
vous, les séminaristes entendent
produire une feuille de route
avec des actions concrètes pour
répondre efficacement à la
pandémie en termes de relance
afin de juguler la récession.

D'autres personnalités
économiques de premier plan,
du continent surtout, experts
mondiaux et acteurs de la
finance inclusive vont également
intervenir lors de ce séminaire.

La Rédaction

Relance économique post-coronavirus

PLUSIEURS  PERSONNALITES DE HAUT RANG EN
ATELIER VIRTUEL A PARTIR DU 26 MAI PROCHAIN

Un webinaire sera organisé en atelier virtuel consacré à
la finance inclusive et le Covid-19 du 26 au 28 mai prochain.
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Annoncée il y a quelques semaines, l'ouverture de de l'antenne à
Kara de l'Institut national de l'hygiène (INH) a été effective le
weekend end dernier. L'inauguration du centre a été effectuée le

samedi 16 mai. Dans cette période où la contamination de la maladie est
beaucoup plus forte, cette antenne répond à la stratégie de détection
précoce des cas de la Covid-19 avec une capacité de 1500 tests par jours, et
de donner l'opportunité à l'ensemble de la population de se faire dépister
au besoin. D'ailleurs à en croire les informations, vue l'ampleur de la
propagation un vaste programme de dépistage massif de la population se
prépare pour passer de manière gratuite à plus de dix mille tests par jour
de Covid-19.

L'ouvrage est réalisé sur une superficie de 192 m² à l'entrée sud
de la ville de Kara sur la nationale N°1 par l'entreprise CIMEX Sarl s'inscrit
dans un plan stratégique de 3 ans. Ce plan vise à rapprocher tous les
services de l'institut des populations, notamment, l'homologation des
vaccinations pour les voyageurs internationaux, le contrôle qualité
microbiologique de l'eau et des aliments pour venir en appui l'agropole de
la kara qui a pour objectif de faciliter la transformation des produits
agroalimentaires localement.

A ce jour, 28 districts sanitaires sur les 44 que compte le Togo sont
touchés par la pandémie de la Covid-19. Depuis le début de cette maladie
au Togo, en tout, 12 040 échantillons ont été convoyés et testés à l'Institut
national de l'hygiène de Lomé.

LE GOUVERNEMENT OUVRE
UNE ANTENNE DE L'INSTITUT

NATIONAL DE L'HYGIENE A KARA

Lutte contre le Covid-19
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Comme tous les 20 mai, la
c o m m u n a u t é
internationale célèbre le

Mercredi 20 mai 2020, la Journée
Internationale des Ressources
Humaines. Face à la pandémie du
covid-19 qui secoue le monde,
l 'Association Togolaise des
Gestionnaires de Ressources
Humaines (ATGRH) a voulu
m a r q u e r l ' é v é n e m e n t e n
apportant son soutien aux efforts
du gouvernement dans la gestion
de la crise sanitaire. L'ATGRH a fait
don du matériel de prévention de
la pandémie au Centre Hospitalier
Régional de Tsevie situé à une
trentaine de kilomètres de la
capitale Lomé. Le don a été
réceptionné dans l'enceinte du
CHR par la Directrice du Centre
Mme AGBENOU Essenam lors
d'une cérémonie de remise
présidée par Jean Claude DOGO,
Président de l'ATGRH, en

présence des autorités sanitaires
locales au rang desquelles le
p r é s i d e n t d u c o n s e i l
d'administration du CHR Tsevie , le
Directeur Regional de la Santé et
les représentants du personnel du
CHR.

«En tant qu'association
des Gestionnaires de Ressources
Humaines, étant donné que c'est
la Journée Internationale des
Ressources Humaines, nous avons
souhaité poser un acte qui vient
en appui à tous les efforts qui ont
été faits dans le cadre de la lutte
contre cette pandémie et nous
avons choisi de faire un don en
matériel de riposte et de soutien
aux mesures barrières à une
structure telle que le CHR Tsevie
qui vient, il n'y a pas longtemps,
d'être réaménagé pour l'accueil et
l'isolement des cas suspects liés
au Covid 19», a déclaré le
président de l'ATGRH Jean Claude

DOGO qui a saisi l’occasion pour
rappeler l'importance du respect
des mesures barrières pour
limiter la propagation de la
pandémie.

Composé de lots du gel
hydro alcooliques, de savons
liquides pour lavage des mains et
de masques, le don est évalué à
400 mille FCFA auquel s'ajoute
une enveloppe de 100000 FCFA.
Étant un Centre réquisitionné
pour accueillir les cas suspects de
la pandémie et confronté à la
gestion de cette crise, c'est avec
soulagement que la Directrice du
CHR Tsevie a réceptionné le don. «
Par rapport à la gestion de la crise
c'est ce dont nous avons besoin
principalement, que l'association
des Gestionnaires de Ressources
humaines nous a amené, les gels
hydroalcooliques, du savon de
l ava g e d e s m a i n s e t d e s
masques», a-t-elle souligné.

Acteurs de premier plan
de la gestion de la pandémie dans
les organisations à tous les
niveaux, les GRH ont en charge la
gestion des mesures de sécurité et
gestes barrières, l'organisation du
travail sous le volet gestion des
effectifs et de plus en plus le
télétravail qui s'impose, la gestion
des performances. La célébration
de cette journée cette année revêt
une importance particulière pour
les GRH qui font face à la crise. Ce
jour est donc l'occasion pour les
acteurs selon le président
M.DOGO de « penser dans sa
globalité le positionnement des
GRH en tant que véritables
bus iness partners et leur
implication dans la survi des
organisations en temps de crise.»
Il a félicité ses camarades pour
l e u r d y n a m i s m e e t l e u r
ingéniosité et ensuite remercié les
p a r t e n a i r e s p o u r l e u r

accompagnement dans leurs
différents projets.

Née en avri l 2017,
l 'Association Togolaise des
Gestionnaires de Ressources
Humaines (ATGRH) a pour
« o b j e c t i f s p r i n c i p a u x d e
regrouper les gestionnaires des
ressources humaines, de créer un
cadre adéquat de concertation et
d'échange d'expériences des
Gestionnaires de façon à leur
permettre d'améliorer leurs
expériences, de contribuer et de
promouvoir la gestion des
ressources humaines d'une
manière générale. Dans ses
activités, l'ATGRH met également
un accent sur l'importance
stratégique de la fonction GRH au
sein de l'entreprise.»

Togoreveil

Journée Internationale des Ressources Humaines 2020

L'ATGRH OFFRE DU MATÉRIEL DE PROTECTION AU COVID-19 AU CHR TSEVIE
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Tout en continuant sa mission d'interdiction
de circulation interurbaine, de respect de
couvre-feu à Lomé et à Sokodé, de

sensibilisation sur le respect des gestes barrières et
la protection des hôpitaux dédiés aux malades et
des lieux de confinement des personnes suspectes
soumises au test de prélèvement sur l'ensemble du
territoire national, la Force spéciale mixte anti
pandémie Covid-19 a saisi 285 pains de cannabis
dissimulés dans les ballots de friperie au poste
frontière d'Aflao (frontière Togo-Ghana) dans la nuit

du 15 au 16 mai dernier.
"La Force ,tout en assurant sa mission

régalienne sur les frontières, a opéré des saisies des
produits prohibés et de marchandises en
contrebande. C'est ainsi que dans la nuit du 15 au 16
mai dernier,285 pains de cannabis dissimulés dans
les ballots de friperie, que des contrebandiers
tentaient de faire rentrer sur le territoire national en
provenance du Ghana ,ont été saisis au poste
frontière de Aflao", a-t-elle communiqué. Elle
annonce également avoir intercepté 960 togolais en
provenance du Ghana et qui sont placés en
quarantaine, grâce à la vigilance et à la collaboration
des populations à qui elle rend hommage. La Force
déplore par ailleurs le manque de conscience de
certaines personnes et donc de l'inobservation des
mesures barrières par une partie de la population.

Toute en félicitant la majorité de la
population qui respecte les règles édictées, le
Commandant Kodjo Amana invite toute la
population togolaise à une franche collaboration
pour empêcher l'entrée clandestine des personnes
sur le territoire togolais et au respect des mesures
éditées pour venir à bout de la maladie.

Bilan force spécial mixte anti pandémie Covid-19

960 PERSONNES INTERCEPTEES ET CONFINEES,
285 PAINS DE CANNABIS  SAISIS

Malgré les différentes mesures prises par le gouvernement afin
d'accompagner la population dans cette crise sanitaire
nombreux sont ceux qui continuent de fouler aux pieds les

dispositions prises par le gouvernement en riposte au covid-19. Même si
une campagne de sensibilisation a eu lieu sur toute l'entendue du
territoire pour une prise de conscience collective, le fait est beaucoup plus
remarqué chez les conducteurs. Dans un communiqué publié ce mardi, le
Lt-Colonel AMANA Kodjo, commandant de la Force anti-pandémie, a
déploré encore le non-respect des mesures barrières et appelle à une
prise de conscience et à la responsabilité de la population.

Composée de 5000 gendarmes, policiers et militaires la force
anti-pandémie, FOSAP, veille au strict respect des mesures prises par le
gouvernement dans le cadre de la lutte contre la pandémie du COVID-19.
Mais force est de constater que « Malgré les sensibilisations et les rappels
à l'ordre, plusieurs de nos concitoyens continuent de ne pas respecter le
port de bavettes et la distanciation sociale. De plus, malgré les amendes,
certains conducteurs ne respectent pas le nombre de personnes prévu par
catégories de véhicules », dénonce le colonel

Face au constat du non-respect des mesures, notamment dans le
transport public, la FOSAP, a instauré une amende pour contravention, ce
qui, visiblement, ne semble pas effrayer les conducteurs, malgré
d'intenses sensibilisations. Le commandant de la FOSAP, « lance un appel
à tous les concitoyens à une prise de conscience, à un comportement
responsable et au respect scrupuleux des mesures de riposte prises par le
gouvernement pour lutter contre cette pandémie. ».

Vue la propagation fulgurante de la maladie, il est de bon aloi de
respecter les mesures barrières et celles édictées par le gouvernement. En
ces jours plus de 330 cas de personnes contaminées ont été enregistrées
sur toute l'étendue du territoire.

LA FORCE ANTI-PENDEMIE
DENONCE LE NON-RESPECT DES
MESURES BARRIERES PAR UNE

PARTIE DE  LA POPULATION

Résolument engagée dans
l a l u t t e c o n t r e l e
Coronavirus depuis la

détection du premier cas au Togo
et fidèle à sa mission de
promotion et de protection du
secteur privé, la Chambre du
Commerce et d'Industrie du Togo
(CCIT) a apporté son soutien à la
Plateforme du Secteur Privé de la
Santé (PSPS-Togo) du Togo.

E l le a fa i t don de
matériels de protection aux
praticiens hospitaliers regroupés
sur cette plateforme ce vendredi
15 mai 2020 à Lomé.

C o m p o s é d e 8 . 0 0 0
masques chirurgicaux, 2.000
masques médicaux FFP2 et 30
thermomètres digitaux, ce kit va
permettre, selon Rémy Moevi,
premier vice-président de la CCIT,
aux médecins privés très engagés
dans la lutte contre cette
pandémie, de se protéger. Il s'agit
également selon M. Moevi et de
soutenir leurs actions dans la lutte
contre le Covid-19 au Togo.

"Les professionnels de la
santé du privé, ont aussi besoin de
se protéger et d'être soutenus et
encouragés dans leur mission au

quotidien. C'est pourquoi la CCIT a
jugé nécessaire d'apporter ça
modeste contribution", a-t-il dit.

La Plateforme du Secteur
Privé de la Santé du Togo (PSPS-
Togo) a, à travers son Président Dr
Moïse Kwasivi Fiadjoe, exprimé sa
gratitude à l'endroit de la CCIT. Il a
promis en faire un bon usage

P l u s i e u r s c a s d e
contamination ont été détectés
au Togo dont certains dans le
camp des praticiens de médecine.

Togoreveil

Lutte contre le Coronavirus

LA CCIT OFFRE DU MATERIEL DE PROTECTION
AUX PROFESSIONNELS DE LA SANTE DU  PRIVE
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Un e s i g n a t u r e d e
c o n v e n t i o n e s t
intervenue le vendredi

15 Mai 2020 entre la Commune
du Golfe 3 et l'Ecole Africaine des
Mét iers d 'Architecture et
d'Urbanisme (EAMAU). Les
documents de la convention ont
été paraphés par le maire de la
Commune de Golfe 3 M.Kamal
ADJAYI et le Directeur Général de
l'EAMAU Dr Moussa DEMBELE
lors d'une cérémonie organisée
au sein de l 'Ecole sise à
Doumassessé à Lomé. Ce accord
va permettre aux deux parties
d'unir leurs efforts pour relever le
defis en matière de l'urbanisme,
d e l ' a r c h i t e c t u r e e t l e
développement urbain. Abritant
l a p r e s t i g i e u s e é c o l e
d'architecture et de l'urbanisme
de la sous-région, la commune du
Golfe 3 veut mettre à profit cette
o p p o r t u n i t é p o u r l e
développement de sa commune
et la réalisation de ces nombreux
projets. «Quand on a des talents
réunis il est temps de les exploiter
pour construire des vil les
africaines pensées par les
Africains et pour les Africains.
L'EAMAU est le cocon de
intel l igence architecturale
africain. Il est très important
qu'étant une commune qui abrite
cette institution de profiter de
leur savoir-faire pour définir
notre politique pour bâtir notre
commune», s'est réjoui le maire
de la commune du Golfe 3.

Oeuvrant dans les
domaines d'architecture, de
l ' u r b a n i s m e e t d u
développement urbain les deux

structures s'engagent à la
préservation de l'environnement
à la sauvegarde du patrimoine
architectural, la bonne utilisation
des ressources locales, la
promotion du développement
urbain durable, l'embellissement
des villes. « Aujourd'hui on dit
que le développement doit venir
des usages, c'est la raison d'être
de ce mariage entre Golfe 3 et
L'EAMAU. C'est un bon couple
pour penser les villes africaines.
Parce que on dit que l'Afrique
c'est l'avenir, il y a des statistiques
qui vont très loin que l'Afrique va
être vraiment l'avenir du monde.
Dans ce sens, il faudrait que nous
les Africains nous soyons d'abord
au centre de ces activités. Donc
d'une manière simple il s'agit de
penser ensemble les idées, les
projets des populations lambda,
et que nous qui sommes les
spéc ia l i stes , nous savons
comment les monter en projets
et cela pourra aboutir à des
projets urbains, commerciaux qui
vont employer beaucoup de
jeunes et aussi la population», a
indiqué pour sa part le Directeur
Général de l'EAMAU Dr Moussa
DEMBELE.

Les termes de l'accord
tournent entre autres autour de
l ' a p p u i à l a f o r m a t i o n
professionnelle de l'EAMAU dans
le domaine de l'architecture, de
l'urbanisme et le développement
urbain, du renforcement de
capacités du personnel de Golfe 3
dans les dits domaines, de
l'accueil des étudiants de
L'EAMAU pour des stages à la
commune. La commune du Golfe

3 supportera les charges et frais
de formation du personnel
sélectionné, d'encourager la
réalisation des recherches dans
les domaines précités à l'EAMAU.

L'EAMAU devra de son côté
assister entre autres la commune
dans la réalisation de ses projets
et la mise à la disposition du Golfe
3 des résultats des recherches

réalisées dans le domaine de
développement de la commune.
La durée de la convention est de
trois (3) ans renouvelables.

Togoreveil

LA MAIRIE DU GOLFE 3 ET L'EAMAU SIGNENT UNE CONVENTION
PORTANT SUR LE DEVELOPPEMENT URBAIN

Il y a bientôt un an que les
élections municipales ont lieu
au Togo. Le processus de

décentralisation vient ainsi d'être
e n c l a c h é . L e s c o n s e i l l e rs
municipaux en fonction bientôt
un an découvrent la réalité du
terrain et peinent à dérouler leur
programme. Le développement
tant espéré des communautés est
loin de devenir la réalité. Qu'est
ce qui constitue le frein pour
l'évolution de ces communes ?
Après analyse Pascal Edoh
A g b o v e , E x p e r t e n
décentralisation et politique de

développement a tenté de
réponre à la quest ion en
f o r m u l a n t d i x ( 1 0 )
recommandations.

L'electon des élus locaux
devrait constituer un tournant
décisif pour le développement
part ic iat i f et inc lus i f des
communautés. Mais la réalité sur
le terrain de nos jours est tout
autre. Le fonctionnement des
communes ne repond réellement
aux attentes. Les difficultés que
rencontrent de nos jours les élus
locaux dans l'exercice de leur
fonction se résument en cinq
p o i n t s s e l o n l ' e x p e r t e n
décentralisation Pascal Agbove.

D ' a b o r d p o u r M .
Agbove, le nombre de conseillers
municipaux élus sont peu
motivés, maitrisent peu leurs
rôles, s'impliquent peu dans la
gestion des affaires communales
et sont déçus des avantages
attendus de leurs fonctions.
Ensuite la plupart des membres
de l'exécutif (Maires et leurs
adjoints) ont plus tendance à se
référer à leur hiérarchie politique

au lieu de créer une véritable
alliance des forces vives locales
pour des prises de décisions.
Selon l'expert les administrations
en charge du développement des
communautés se contentent plus
des tâches administratives
(légalisation, célébration de
mariage et autres), et se soucient
p e u x d e s p r o j e t s d e
développement conformément
aux différents domaines de leur
compétence. Il a surtout précisé
que jusqu'à présent, les transferts
des ressources de l'Etat aux
collectivités territoriales n'est pas
encore effective comme prévu.
Enfin fait-il savoir, les populations
qui devraient jouer un rôle
régalien dans la gestion de leurs
communautés, n'exercent aucun
contrôle citoyen sur les élus.

Ainsi pour venir à vous
de ces difficultés et permettre aux
c o m m u n e s d ' a m o r c e r u n
v é r i t a b l e p r o c e s s u s d e
d é v e l o p p e m e n t d e s
communautés, Pascal Agbove
f o r m u l e u n e d i z a i n e d e
recommandation.

Pour que ce processus
prenne un nouveau départ,
l'expert en decentralisation
recommande la nécessité de
mettre en place des juridictions
administratives dans chaque
préfecture, à défaut dans chaque
Chef-lieu, pour la gestion des
conflits éventuels entre les élus et
les populations locales, le
transfert effectif des ressources
aux collectivités territoriales en
rendant opérationnel le Fonds
d ' A p p u i a u x C o l l e c t i v i té s
Territoriales (FACT), la prise de
certains textes (décrets et
arrêtés) pour faciliter l'application
de certaines dispositions de la loi
relative à la décentralisation, la
c ré at i o n s i p o s s i b l e d ' u n
département spécial au sein du
Gouvernement pour s'occuper
essentiellement des collectivités
territoriales, la mise en place du
Comité National de suivi de la
décentralisation pour faciliter
l'évaluation du processus pour
des actions correctives promptes.
Dans les recommandations, il est
demandé la mise en place non

seulement d'un programme de
renforcement des capacités et
d'accompagnement des élus
locaux pour les aider à bien faire
leur travail, mais aussi des
organes de gestion du District
Autonome du Grand Lomé afin de
p e r m e t t r e u n e b o n n e
coordination des actions de
d é ve l o p p e m e nt e nt re l e s
communes et le District. Il est
aussi recommandé la redéfinition
des missions des différents
ministères en tenant compte de la
loi relative à la décentralisation et
aux libertés locales, la formation
des cadres de l'administration
centrale sur les textes relatifs à la
décentralisation afin de faciliter le
transfert des compétences et le
vote d'une loi spéciale relative au
contrôle de l'action publique par
la société civile.

Ces recommandations,
si elles sont mises en œuvre
permettront aux conseillers
municipaux de jouer pleinement
leur rôle et d'amorcer le
d é v e l o p p e m e n t d e s
communautés.

Décentralisation au Togo

POUR LE BON FONCTIONNEMENT DES COMMUNES, PASCAL AGBOVE FAIT DES PROPOSITIONS
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Il a pour nom Jacques Tsifotu. Il est le promoteur de la Liqueur aux épices,
une production à base de vin de palme distillé (Sodabi) et des épices de
divers genres. Jeune entrepreneur togolais œuvrant dans l'agroalimentaire

depuis 2018, l'homme a pris sur lui de donner à sa manière une nouvelle valeur
aux épices (8) dont entre autres, Curcuma, Cannelle, Gingembre et Clous de
girofle.

Une seule déclaration résume cette option de Jacques pour la
transformation de ces produits de l'Agriculture togolaise et africaine, en les
assaisonnant avec un autre produit qui n'est que dérivée de cette même
agriculture, qui est le vin de palme distillé. « La promotion de la consommation
locale est selon moi le meilleur moyen pour faciliter la création de richesse et
booster une économie nationale. Elle augmente le pouvoir d'achat des
producteurs locaux et favorise la croissance », tel est l'avis du promoteur de la
Liqueur aux épices.

Pour la promotion de ces produits, il ne cesse de multiplier les
rendez-vous. On note déjà en deux ans d'activités, une présence à différentes
foires et es Salons à savoir MIATO (Octobre 2019), Foire Internationale Lomé
(Novembre-Décembre 2019), Forum National du Paysan Togolais à Kara
(Janvier 2020), la Foire d'Adéticopé (Décembre 2019), et dans la sous-région,
au Bénin et en Côte d'Ivoire.

Interrogé par notre rédaction sur la situation sanitaire actuelle de la
Covid-19, comme tous les jeunes entrepreneurs togolais, il a reçu également
de plein fouet, les conséquences de cette pandémie. « La baisse des activités
est constatée avec la crise sanitaire actuelle de Covid-19, alors qu'on était dans
un élan de développement sans précédent », regrette Jacques Tsifotu.

Toutefois, reste-il confiant pour l'avenir et la relance des activités.
Mais en attendant, il est à noter que la Liqueur aux épices dont Jacques Tsifotu
est le promoteur est en vente à plusieurs points de vente à Lomé et d'autres
localités.

Source : Telegramme228.com

JACQUES TSIFOTU, L'HOMME QUI
PROMEUT AUTREMENT LES EPICES

Composée des dirigeants
d e s P M E , T P E , d e s
professions Indépendantes

et libérales ainsi que le monde
associatif qui participent par leur
adhésion et leur soutien actif à
l'effort collectif, au maintien des
activités économiques et au
soutien de la croissance, la
Convention des Jeunes et Hauts
Cadres Entrepreneurs du Togo et
de la Diaspora(CJHCETD) a tenu
s o n A s s e m b l é e G é n é r a l e
extraordinaire ce jeudi 21 mai
2020 à Lomé.

L'occasion pour eux de
dresser le bilan des activités et
financier de l'exercice passé et
d'approuver des vérificateurs

pour le compte de l'année
financière à venir.

Par la même occasion, ils
ont relevé les insuffisances et
quelques imperfections au sein
de l'association ainsi que les pistes
de solution avant de procéder à
l'élection d'une nouvelle équipe
dirigeante.

A l'issue des travaux, le
nouveau bureau de 6 membres
dirigé par Mr Tchangani Essosimna
a été élu pour les trois prochaines
années.

Entre autres défis qui
attendent ce nouveau bureau, la
f o r m a t i o n d e s j e u n e s
entrepreneurs, recherche de
nouveaux débouchés et la

restructuration de l'association.
Tchangani a promis travailler en
synergie avec les autres membres
pour une bonne image de
l'association.

La CJHCETD est une
assoc iat ion qu i inter v ient
également dans le social à l'instar
de ses gestes au profit des plus
démunis dans le cadre de la lutte
contre le Coronavirus.

Il faut rappeler que,
portée sur les fonts baptismaux en
2 0 1 9 , l ' o b j e c t i f d e c e t t e
association est de représenter et
défendre tous ces entités auprès
des organismes et des institutions
de l'état

Marcel SOGLO

Election d'un nouveau bureau à la CJHCETD

TCHANGANI ESSOSIMNA PREND LA TÊTE
D'UNE EQUIPE DE SIX MEMBRES

Liqueur aux épices
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Le premier coup de pioche des
travaux de construction du
poste de brigade forestière de

Kalaré sis au Parc National de Fazao
Malfakassa dans la commune
Tchaoudjo II a été donné le
vendredi dernier dans la localité. La
cérémonie à laquelle a pris part
L ' O r g a n i s a t i o n p o u r l e
Développement et l'Incitation à
l 'Auto-Emploi (ODIAE) s 'est
déroulée en présence de pes
pesrsonnalités à savoir le maire de
la commune Tchaoudjo II, Kiliou
Kokolou, du directeur régional de
l'Environnement du centre, le
Lieutenant-colonel, Affo Até
Badjaniou, du directeur exécutif de
l'ONG ODIAE, Georges Koffi
Egbénou. Cette démarche se
situe dans le cadre de la mise en
œuvre des activités du « Projet de
renforcement de la résilience des
aires protégées du Togo face au
changement climatique », financé
par l'Union Européenne à travers le
Programme d'Appui à la Lutte
contre le Changement Climatique
(PALCC).

Le maire qui a exprimé sa
satisfaction à l'UE a souligné que le
projet vient répondre à l'un des
cinq objectifs généraux de la vision
de développement qui est celui
d'assurer à l'horizon 2030 une

g e s t i o n d u r a b l e d e
l'environnement pour lutter contre
les changements climatiques en
vue de la gestion durable des
catastrophes. La cérémonie a servi
de cadre de remise du site du poste
de brigade forestière de Kalaré à
l'Entreprise de Construction et
d'Aménagement d'Ouvrages
G é n é r a u x ( E C A O G ) p a r
l'administration forestière. Elle a
également permis de présenter
l 'entreprise adjudicataire à
l'administration forestière, de
remettre l'autorisation d'accès et
d'intervention au Parc National
Fazao Malfakassa à l'entreprise
ECAOG et d e p ro céd er au
lancement officiel des travaux.

Au cours de la rencontre,
les points essentiels relatifs à la
réalisation des travaux notamment

le délai, le respect des conditions
d e t r a v a i l d a n s u n p a r c ,
l'observation des mesures de
prévention du COVID-19 par
l'entreprise et l'élaboration du
rapport de la mission ont été au
centre des discussions.

Le directeur régional de
l'Environnement du centre, le
Lieutenant-colonel, Affo Até
Badjaniou, a indiqué que l'ONG
ODIAE dispose des fonds à hauteur
de 728 839 945 FCFA pour réaliser
le projet. Le directeur exécutif de
l'ONG ODIAE, Georges Koffi
Egbénou a indiqué que les travaux
dureront quatre mois et rappelé au
responsable de l'entreprise ECOAG
les règles relatives à l'exécution des
ouvrages dans le parc national
Fazao-Malfakassa.

Togoréveil : Présenter nous l'Ets
TAtachoco ?

TataChoco

Quels sont les types de produits
vendus ?

Comment sont-ils fabriqués ?

Quels sont ses vertus et ses qualités ?

L'entreprise Tatachoco
s e s i t u e d a n s l e q u a r t i e r
A d i d o g o m e , d e r r i è r e l e
supermarché le Champion. Je suis
la présidente. Je suis avec la famille
et c'est avec la famille qu'on fait nos
produits. On mange naturellement
à la maison et donc on a pensé de
transmettre nos produits à la
population pour qu'elle mange
saine et soit en bonne santé.

Je fabrique le gingembre, le poivre noire, le poivre blanc, mélange
d'épices, des piments noires appelés (communément yebessefionfion utilisé
dans la consommation de kom ou la boule d'akassa). Le piment de table. Il y en
a deux sortes : piment de table avec crevettes et piment de table avec poisson.

La poudre de gingembre se fabrique avec le gingembre pur sans
mélange qu'on sèche et qu'on écrase. Le piment noir est composé de
différentes sortes de petits poissons, de l'oignon et des assaisonnements. Le
piment de table avec crevettes ou de poissons est un mélange du piment et des
crevettes ou du poisson avec un peu de sel. Donc tout est naturel. Et c'est avec
la main qu'on fabrique tout.

La qualité, il en a chez nous. On nous dit souvent de manger
qualitativement et non quantitativement. Actuellement il y a des produits
chimiques sur le marché qui nuisent à notre santé. Raison pour laquelle nous
avons proposé des produits naturels. Les clients apprécient les produits même
à distance ils m'appellent et passent des commandes. C'est de bons produits.
C'est ce que nous-mêmes nous consommons à la maison. Il faut donc manger
pour ne pas tomber malade. J'invite tout le monde à manger saine et
qualitativement pour être en bonne santé.
Pour nous contacter : 90353757 ou 98798959

Propos recueillis par Komla YAWO

Interview Madame ATTITSO
A. Sylvie, Productrice d'Epice et
Directrice de l'Ets TATACHOCO

« DES EPICES DE QUALITE,
IL EN A CHEZ NOUS. ET C'EST

POUR CELA QU'ON NOUS
DIT SOUVENT DE MANGER

QUALITATIVEMENT ET
NON QUANTITATIVEMENT »

M
adame ATTITSO A. Sylvie, Directrice de l'établissement

Tatachoco basé à Djidjolé à Lomé, produit et commercialise des

denrées alimentaires naturelles. Celle qui s'est spécialisée dans la

production des épices, est en passe de devenir un acteur de référence dans

son domaine. Le gingembre moulu, le piment noir et divers assaisonnements

figurent dans la gamme de produits qu'elle commercialise sur le marché

national et par commande sur le marché international. « TataChoco »

comme on l'appelle affectueusement s'est confiée à Togoréveil.

POSE DE PREMIERE PIERRE POUR  LA CONSTRUCTION
DU POSTE DE BRIGADE FORESTIERE DE KALARE

L'Union Européenne a fait don d'équipements
informatiques à la commune Oti I. La réception du
don s'est déroulée en fin de semaine dernière à

Mango. D'une valeur de 30.362.150 FCFA le don s'inscrit
dans le cadre de la mise en œuvre du projet dénommé
« Appropriation , Vulgarisation et mise en œuvre du
nouveau Guide du contribuable : Impôts, Droits et Taxes
dans les collectivités Territoriales » (AVGIDT) .

En réceptionnant le matériel le maire de la
commune Oti , Baboudou Seidou a remercié l'UE, à
l'ONG CDD et l'équipe de l'AVGIDT pour leurs appuis
multiformes dans la formations des agents de la
collectivité ainsi que des commerçantes et autres
opérateurs économiques. M. Baboudou a promis que
les objets reçus seront utilisés à bon escient pour
l'atteintes des objectifs visés pour le bonheur de la
population. Le chef projet AVGIDT, Djapiegou Robert
exprimant sa reconnaissance à l'UE a pour sa part
insister sur l'importance d'intensifier la sensibilisation
des populations sur le contrôle citoyen de l'action
publique, la finance locale et la reddition des comptes
pour ce qui est de la décentralisation..

Composé, entre autres, de deux ordinateurs
(portatif et fixe), d'un scanner, d'un photocopieur, d'un
onduleur, d'un régulateur de tension, d'un disque dur
externe, et d'un ensemble de kits de reluire, le don va
permettre de renforcer le parc informatique de ladite
collectivité et d'améliorer efficacement le système de
fonctionnement de cette dernière dans la
mobilisation des recettes financières.

Oti/ Mise en œuvre du projet AVGIDT

Le président du Mouvement
des Républicains Centristes

(MRC)l'honorable Abass Kaboua
poursuit les actions de bienfaisance
en faveur des populations de sa
localité. Il a offert une table
d'accouchement au centre de santé
de de Danyi-Edzéré. La réception du
don a été effectuée vendredi 15 mai
par Togbui Mensan Tsogbali, Chef
canton de Danyi-Edzéré (Préfecture
de Danyi). Le geste de l'honorable
est le fruit des promesses qu'il a
faites aux populations de Danyi-
Edzéré lors de la campagne des
élections légis lat ives du 20
décembre 2018.

D ' u n e va l e u r to ta l e

d'environ 800.000 FCFA, la table
d'accouchement offerte aux
populations de Danyi-Edzéré, va
désormais soulager les femmes
enceintes et celles qui sont à terme
qui ont l'habitude de parcourir
e n v i r o n d o u z e v o i r t r e i z e

kilomètres, pour aller se faire
soigner ou pour accoucher.
L 'honorable AbassKaboua a
également informé qu'outre ce
centrequatre autres cantons de la
préfecture de Danyi bénéficieront
c h a c u n d ' u n e t a b l e
d'accouchement.

"Je leur ai promis en 2018
que je vais leur acheter la table. Au
fait c'est pour la simple raison que,
les femmes enceintes à terme
accouchent sur une table simple. Ce
qui fait que quand l'enfant n'est pas
en bonne position, le derrière de sa
nuque cogne la table. Pour moi c'est
un geste normal, que je viens de
faire ce matin en direction
d'Edzéré", a-t-il expliqué.

Tables d'Accouchement

LE MRC EQUIPE DES CANTONS DE LA PREFECTURE DE DANYI

L'UE  DOTE LA COMMUNE OTI I DU MATERIEL
INFORMATIQUE ET BUREAUTIQUE
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